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L
e proposte “dal basso” spesso, riservano sorprese inaspettate.

Eppure è quello che sta accadendo in questi giorni con la de-

cisione di alcuni sindaci di spicco, di trascrivere nei registri dello

stato civile le unioni omosessuali contratte all'estero. Il tutto ben

condito da polemiche da più parti. Sarebbe una conquista impor-

tante soprattutto in un paese come l'Italia troppo indietro rispetto

al resto dell'Occidente e rimasto da solo (insieme alla Merkel) a

combattere la guerra della crisi. [ ... ]              ...continua in seconda

di Claudia Marchetti
CIL ORSIVO

L'appello

L
unedì prossimo il

Commissario straor-

dinario del comune di

Marsala Giovanni Bologna

andrà in visita ufficiale

presso l’Istituzione  Marsala

Schola. L’incontro si inqua-

dra nella serie di appunta-

menti istituzionali che il

dirigente regionale che nella

città lilybetana svolge le fun-

zioni di sindaco, va operando

da quando si è insediato.

Dopo la visita all’ufficio ac-

quedotto di cui vi abbiamo

riferito nel numero di ieri del

nostro giornale, l’incontro

che ci sarà presso la sede del-

l’Istituzione giunge in un

momento particolare per la

complessità delle vicende

che hanno accompagnato

l’apertura dell’anno scola-

stico. E’ probabile che al cen-

tro della discussione con i

vertici di Marsala Schola,

nominati peraltro nelle

scorse settimane proprio dal

Commissario, ci sia la vi-

cenda degli scuolabus. I ge-

nitori degli studenti hanno

più volte denunciato il fatto

che una città territorio come

la nostra sia priva, ad un

mese dall’inizio delle le-

zioni, del normale servizio di

scuolabus. La vicenda è nota:

in fase di rinegoziazione del-

l’importo con il quale la ditta

che gestiva il servizio si era

aggiudicata l’appalto, la

stessa aveva rinunciato al-

l’incarico. Sono trascorsi i

mesi estivi durante i quali è

andato deserto un nuovo

bando di gara. Poi si è tentato

di percorrere altre strade ma

anche per l’opposizione dei

lavoratori che nel frattempo

erano stati licenziati, non

sono andate in porto. La si-

tuazione in atto è quella di un

bando che dovrebbe, se ag-

giudicato, coprire il servizio

fino alle festività natalizie.

Sullo stesso si è registrato

nella giornata di giovedì

scorso un incontra tra il sin-

dacato SI.NA.L.P., molto at-

tivo sulla questione, e il

Commissario. La discussione

verterà sicuramente anche su

altri temi, come per esempio

la qualità dei prodotti som-

ministrati nel servizio mensa

che proprio questa settimana

ha preso il via. Infine c’è da

registrare in queste ultime

ore la protesta di un gruppo

di genitori della scuola co-

munale “Giardino d’Infan-

zia” a proposito di alcuni

disservizi circa la quantità di

personale che opera all’in-

terno della scuola.

[ g. d. b. ]

Il Commissario Ignazio Genna: “Il loro interesse è tardivo. Ho ricevuto solo accuse mai proposte”SOCIALE

M
alcontento generale tra i di-

pendenti della Casa di Ri-

poso “Giovanni XXIII”.

Quest’anno hanno avuto liquidati solo

due stipendi interi e fino al mese di lu-

glio hanno potuto contare solo sul

40percento dei loro emolumenti men-

sili a fronte dello stipendio intero.

“Una situazione insostenibile – ci

hanno detto – che va avanti ormai da

troppo tempo. A peggiorare le cose, in-

fine, sono anche i ritardi della Prefet-

tura nel liquidare le risorse economiche

per la gestione del servizio per i richie-

denti asilo politico”. Proprio per que-

sto,l’Ipab marsalese ieri mattina è stata

la sede di una riunione tra una delega-

zione di dipendenti e i rappresentati di

due sigle sindacali: la UIL, rappresen-

tata da Osvaldo Angileri, e la CISL,

rappresentata da Marco Corrao. I ri-

tardi sono continui e non riguardano

solo l’erogazione degli stipendi ai di-

pendenti, ma riguardano anche il con-

tributo straordinario che il Comune

deve versare alla struttura e che am-

monta a circa 51mila euro, a cui si de-

vono sommare circa 28mila euro per le

“rette”; e quello della Prefettura che in-

vece riguarda i richiedenti asilo poli-

tico ospiti dell’Ente stesso. “E’ stato un

incontro dai toni moderati – ci ha detto

Osvaldo Angileri -. I dipendenti hanno

voluto discutere con noi rappresentanti

sindacali circa una serie di soluzioni

alternative. Abbiamo firmato una ri-

chiesta ufficiale per un incontro con il

Commissario Straordinario del Co-

mune di Marsala”. I tempi sono stati

brevissimi e la richiesta è stata accet-

tata in tempo reale; infatti, il prossimo

21 ottobre è stata fissata una riunione

presso la sede del Comune di Marsala

alle ore 11,30. E’ stato invitato a parte-

cipare all’incontro di ieri mattina con i

rappresentanti dei sindacati anche il

Commissario Straordinario della Casa

di Riposo, Ignazio Genna, che ha dato

la disponibilità “a un confronto sia con

le organizzazioni Sindacali che con i

dipendenti e a lavorare in sinergia con

le istituzioni e con chiunque lealmente

voglia prodigarsi nell'interesse dei la-

voratori e della Casa di Riposo Gio-

vanni XXIII”. Queste le parole di

Ignazio Genna, che ha ribadito – in un

comunicato ufficiale – la sua posizione

e il suo impegno per l’Ipab marsalese:

“Lavoro da un anno e mezzo, da solo,

alla ricerca continua di fondi, di risorse

e di idee per sollevare le sorti della

Casa di Riposo. Grazie al mio operato

e alla collaborazione della Prefettura,

l’Ente vanta, oggi, crediti per circa

250mila euro dalla Prefettura, 360mila

euro dal Ministero dell'Interno e circa

115mila euro dal Comune di Marsala,

che ha impegnato la somma di 171mila

euro per la casa di Riposo. Vantiamo le

rette residue di Luglio, le rette di Ago-

sto, di Settembre, e il contributo di

Euro 51.000 per statuto, per un totale

di Euro 115.000. Aspettiamo inoltre il

finanziamento di un progetto di imple-

mentazione di euro 100.000, approvato

dalla Regione. Dal mese di Ottobre

2013 riesco costantemente a pagare

uno stipendio ogni mese, anche se si

tratta di stipendi arretrati. Fra una de-

cina di giorni pagherò un altro mese,

ma per l'arretrato aspettiamo che Pre-

fettura, Comune e Regione ci pa-

ghino”. Ieri mattina dipendenti e

rappresentanze sindacali hanno lavo-

rato insieme, ma il Commissario Stra-

ordinario Ignazio Genna ha dei dubbi

e delle remore sul loro operato fino ad

oggi, che ha così sintetizzato all’in-

terno della sua nota: “Mi chiedo perché

solo adesso i Sindacati si sono accorti

delle problematiche della Struttura, or-

ganizzando un’assemblea dei lavora-

tori. Io ho ricevuto dal Sindacato Uil

Fpl solo accuse e denunce, mai colla-

borazione. I rappresentanti della UIL

sono stati convocati diverse volte per

parlare delle problematiche della strut-

tura, ma nessuno si è mai presentato.

Viste le reiterate richieste di incontro,

la mancata partecipazione e il disinte-

resse mostrato da alcune Sigle Sinda-

cali, non mi è rimasto altro da fare che

ritenere conclusa la contrattazione.

Adesso – conclude Ignazio Genna -

che la Casa di Riposo sta conoscendo

una nuova era, alcuni sindacati recla-

mano meriti che non hanno guada-

gnato. Ci tengo a ricordare che la UIL

chiedeva la chiusura della struttura,

senza curarsi del personale. Si è persa

di vista la priorità, ovvero la difesa dei

lavoratori”. [ roberta matera ]

Casa di Riposo, i sindacati: “Stipendi
arretrati, situazione insostenibile”

Si parlerà certamente della

situazione degli scuolaus

CISL E UIL HANNO CHIESTO ED OTTENUTO UN INCONTRO CON BOLOGNA CHE SI TERRÀ IL PROSSIMO 21 OTTOBRE

Il commissario incontra i

vertici di Marsala Schola
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L’INGRESSO DELLA CASA DI RIPOSO “GIOVANNI XXIII”



CRONACA - POLITICA - ATTUALITÀ11 SABATO MARSALA C’È

OTTOBRE 2014

MARSALA

Assistenza economica,
domande entro il 17

C'è tempo fino al prossimo 17
ottobre per presentare la ri-
chiesta di contributo al "Servi-
zio di Assistenza economica"
del comune di Marsala. Inte-
ressati sono singoli cittadini,
famiglie mono-genitoriali e
nuclei familiari multi-proble-
matici, ricorrendo i requisiti
previsti nel relativo Regola-
mento comunale (per informa-
zioni rivolgersi all'Ufficio
Solidarietà di via Falcone, 5 -
tel. 0923993712). Le domande
vanno sottoscritte sul modulo
da ritirare presso l'Ufficio
stesso, nonchè scaricabile dal
sito internet istituzionale del
comune di Marsala. Nella do-
manda/autocertificazione si
deve specificare il tipo di inter-
vento economico richiesto -
temporaneo o continuativo -
ed allegare la documentazione
necessaria.

CRONACA

Incendio d'auto nei
pressi di Sappusi
Sarebbe di matrice dolosa
l'incendio di auto che si è ve-
rificato la notte scorsa in via
Messina Orlando, a pochi
metri dal quartiere Sappusi. Il
rogo è divampato nella notte
e sul posto sono intervenuti i
Vigili del Fuoco del distacca-
mento di corso Calatafimi.
Per accertare la dinamica e le
responsabilità sono state av-
viate le indagini a cura del
Commissariato di Polizia di
via Verdi che sulla questione
mantiene il massimo riserbo.
[ c. p. ]
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GIUDIZIARIA

D
ue oculisti, nominati come

ausiliari di Polizia Giudizia-

ria, sono stati ascoltati nell'ul-

tima udienza del processo che vede

alla sbarra cinque medici accusati, a

vario titolo, di truffa aggravata e indu-

zione in errore per il reato di falso, in

quanto, secondo l'Accusa avrebbero

responsabilità per l'ottenuta pensione

d'invalidità ad una falsa cieca. Nel

dettaglio sono stati chiamati a testi-

moniare il dottor De Vita e il dottor

Scaglione. “Talvolta un paziente pato-

logicamente molto grave può riuscire

a fare molto più di quanto lo si ritiene

capace di fare, soprattutto nei suoi

ambienti - ha detto Scaglione -. Negli

ambienti conosciuti riesce anche ad

essere autonomo, come ad esempio a

casa”. Testi indicati nella lista del pm

che hanno fornito dichiarazioni di na-

tura tecnica anche se hanno fatto rife-

rimento ai documenti e ai filmati che

riguardavano i primi la relazione dei

medici e i secondi delle immagini che

immortalavano la donna mentre svol-

geva alcune attività, tra cui spazzare a

terra e giocare a carte. “La commis-

sione - ha aggiunto l'oculista - si è

espressa non solo sulla vista, ma

anche sulla postura e capacità di

orientarsi. La signora però è certa-

mente cieca relativa. Nel verbale i

medici hanno avuto qualche dubbio

sul fatto che vedesse più di

quanto precedentemente dichiarato. Il

processo vede alla sbarra Gaspare

Lucio Casano, di 64 anni, Saverio

Urso, di 57 anni, Andrea Farina, di 60

anni e Francesco Salvatore Pellegrino,

di 59 anni, componenti della commis-

sione medica che ha visitato Giuseppa

Rita Amato, di 74 anni, che ha perce-

pito la pensione di invalidità anche in

ragione della consulenza di un altro

oculista, Salvatore La Valle, di 60

anni. I fatti risalgono al periodo com-

preso tra il 2006 al 2008. Tuttavia, se-

condo quanto dichiarato dall'avvocato

difensore Stefano Pellegrino e da

Maurizio D'Amico: “La commissione

dei medici aveva disposto la sospen-

sione della pensione, poi il giudice del

lavoro, accogliendo il ricorso della

donna, ha disposto l'erogazione. Nel-

l'ultima udienza è stato detto che le

azioni della donna erano compatibili

con quanto dichiarato dai medici”. La

prossima udienza si terrà il primo di-

cembre.   [ c. p. ]

Processo a falsa cieca, depongono due oculisti
Gli ausiliari: “La commissione medica si è espressa sulla vista, sulla postura e capacità di orientarsi”

“I
nsegnanti in movimento” è il nome del gruppo
creato su Facebook da alcuni docenti che chiedono
chiarezza sull'applicazione della legge 104/92. Una

norma che nasce a beneficio degli insegnanti che presen-
tano una certificazione medica che attesti la presenza in fa-
miglia di un disabile. Per chi ne ha diritto, è prevista una
corsia preferenziale per eventuali trasferimenti. E proprio
grazie alla 104, molti docenti sono riusciti ad ottenere una
cattedra nel loro territorio d'origine, dopo aver iniziato la
propria carriera lavorativa altrove. Recentemente, però,
un'operazione della Digos di Agrigento ha consentito di far
luce su una serie di abusi che attraverso certificazioni false
avrebbero garantito a numerosi insegnanti un diritto che
non gli spettava. A questo punto, molti pendolari che da
anni attendono un trasferimento, si chiedono se il fenomeno
riguardi anche altre province, oltre a quella di Agrigento.
Da qui la mobilitazione che si sta registrando anche in pro-
vincia di Trapani, come conferma Carlo Mannone, uno dei
fondatori degli gruppo “social” contro gli abusi della
104.“Chi usufruisce della legge 104 gode di precedenza as-
soluta per i trasferimenti. Da quel che abbiamo appreso ri-
spetto a quanto accaduto in provincia di Agrigento, si parla
di una beffa ai danni dello Stato e di noi pendolari che ogni
anno veniamo scavalcati da qualcuno che usufruisce di que-
sta norma. Fin qui abbiamo pensato che non ci fosse nulla
di anormale, ma a questo punto pensiamo di rivolgerci al
prefetto di Trapani per verificare che chi abbia beneficiato
della 104 nella nostra provincia ne avesse effettivamente
diritto”. [ vincenzo figlioli ]

Abusi 104, docenti pronti
a rivolgersi al prefetto 

La norma sotto accusa dopo gli arresti ad Agrigento 

SANITÀ

Asp: riconoscimento
per l’anticorruzione
L'Azienda Sanitaria Provinciale
di Trapani è stata riconosciuta
come una delle Asp italiane che
nel 2014 ha soddisfatto tutti i
parametri di valutazione per
un'amministrazione trasparente
e per il contrasto alla corru-
zione. Il dato emerge dai risul-
tati dell'indagine  "Obiettivo
100%”, è effettuata da "Riparte
il Futuro" e promossa da "Li-
bera" e "Gruppo Abele", rivolta
al mondo della salute.

POLITICA

Morsello (Forconi)
incontrerà Bologna
Il Presidente del Movimento
dei Forconi, Martino Mor-
sello, chiede formalmente un
incontro al Commissario
Straordinario del comune di
Marsala, Giovanni Bologna,
per discutere della grave crisi
economica e sulle procedure
esecutive sulle prime case
che, secondo il leader dei
Forconi, porteranno ad un
grave disagio sociale. “Un
problema – ha affermato
Morsello – che attanaglia
molti cittadini marsalesi. E'
necessario concordare delle
iniziative urgenti nell'inte-
resse della comunità”.

SCUOLA

CONTINUA DALLA PRIMA - IL CORSIVO

[ L'appello ] - Ad averla presa molto male è stato il mini-

stro degli Interni Alfano che ha inviato una circolare ai pre-

fetti perché rivolgano un invito al ritiro e alla cancellazione

delle trascrizioni di nozze gay, avvertendo che in caso con-

trario si procederà all'annullamento d'ufficio degli atti.

Persino il Papa è più aperto di Angelino! Le due dichiara-

zioni hanno suscitato solo disobbedienza e il sindaco di To-

rino, Piero Fassino, presidente ANCI, ha chiesto al

Parlamento tempi rapidi per l'adozione di una legge ad

hoc. Per la prima volta Movimento 5 Stelle, SeL e parte del

PD si trovano d'accordo, ma anche i “seguaci” di Berlu-

sconi dovrebbero essere favorevoli visto che la lady Pa-

scale ne è diventata paladina. E mentre una sentenza

afferma che dire “testa di...” ad un sindaco omofobo non

è un insulto, tante sono già le città che si stanno attivando

per la trascrizione. Noi qui, come siamo messi? Rivolgere

al comune di Marsala un invito alla trascrizione nei registri

dello stato civile delle unioni tra persone dello stesso sesso

contratte all'estero sembra prematuro, considerato che

attualmente vige un commissariamento. Ma il Consiglio

comunale si potrebbe già pronunciare in attesa delle pros-

sime elezioni che si svolgeranno in primavera. Al Consiglio

comunale e al sindaco di Petrosino invece, noi di “Marsala

C'è” rivolgiamo formalmente l'invito a trascrivere – nel

caso ce ne fosse bisogno – i matrimoni gay avvenuti fuori

dall'Italia. Perchè tutti hanno “diritto agli stessi diritti”. Per-

chè un giorno, se uno dei due muore, l'altro non deve ri-

manere “apolide”, ma deve poter godere della casa del suo

compagno, di una pensione, di una reversibilità.

D
a giovedì scorso, i cittadini del comune di Petro-

sino usufruiscono di un nuovo servizio per la rac-

colta differenziata dei rifiuti che riguarda un nuovo

settore: il tessile. Come stabilito dall’amministrazione co-

munale guidata dal sindaco Gaspare Giacalone, abiti, cal-

zature, accessori, biancheria e giocattoli, potranno essere

depositati in appositi contenitori predisposti. Cosicchè, i

cittadini, potranno conferire i propri indumenti anziché nel

tradizionale RSU, in un apposito cassonetto. In tutto sono

sette le postazioni che interessano il territorio comunale di

Petrosino. In particolare sono queste le aree in cui si pos-

sono trovare i contenitori appositi per la nuova tipologia di

conferimento: due all'isola ecologica vicino all'Ufficio Po-

stale, uno collocato all'interno della struttura e uno al suo

esterno; uno in viale Stazione, proprio al confine con il ter-

ritorio del comune di Marsala, uno in via Gianinea di fronte

alla scuola “G. Nosengo”; uno al parcheggio “Gazzarella”;

uno in via Michele Angileri ed uno in via Cafiso, di fronte

alla scuola “Fanciulli” da poco ristrutturata. Il servizio di

raccolta tessile non avrà costi per l'Amministrazione comu-

nale petrosilena, in quanto la stessa ditta che fornisce i cas-

sonetti si occupa anche del ritiro e dello smaltimento degli

indumenti.  [ ro. ma. ]

Sono sette le postazioni per conferire oltre ai vestiti anche calzature ed accessori variPETROSINO /1

Rifiuti: al via la raccolta degli indumenti

S
ono iniziati i lavori per il completamento della rete

idrica comunale di Petrosino nella zona di via Torreg-

giano e delle vie vicine. I lavori - il cui importo con-

trattuale complessivo è di 197.724 euro – dovranno essere

completati entro l’inverno. Nello specifico, sarà realizzata

la condotta  idrica in via Torreggiano che prevede l’installa-

zione dei pozzetti e della rete di diramazione allacci, che fi-

nalmente, consentirà  di portare l’acqua potabile

nelle abitazioni che insistono su questa via  e anche all'Isti-

tuto Tecnico per Geometri, ponendo fine agli annosi disagi

cui sono stati sottoposti i cittadini a causa dell’approvvigio-

namento d’acqua  tramite autobotti.  Il progetto prevede i se-

guenti lavori:  realizzazione della condotta idrica e delle

condotte secondarie; pozzetti di diramazione; ripristino scavi

e sistemazione del manto stradale. Oltre alla via Torreggiano,

i lavori riguarderanno anche via dei Pini, via Degli Ulivi,

via del Melograno,  via dei Limoni e  via dei Gelsi. “Conti-

nua l’impegno dell’amministrazione comunale nella realiz-

zazione delle opere pubbliche primarie – le parole

dell’assessore ai Lavori Pubblici Rocco Ingianni -. Il com-

pletamento della condotta idrica in questa zona della città è

un risultato importante, ed  è un’opera giusta nei confronti

di quei cittadini che da tempo aspettavano di allacciarsi alla

rete idrica pubblica. Informo tutti i cittadini, infine, che  è

opportuno completare i lavori di allaccio delle utenze prima

del ripristino del manto stradale”. [ ro. ma. ]

Il completamento prevede la realizzazione della condotta con istallazione dei pozzettiPETROSINO /2

Iniziati i lavori alla rete idrica di Torreggiano

I NUOVI CASSONETTI PER LA RACCOLTA
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Il racconto “I segreti della

casa di via De Lorenzi”,

scritto dalla marsalese

Francesca Piccione, si è ag-

giudicato il 2° Premio al

Concorso Nazionale di poe-

sia e narrativa "Vittorio Al-

fieri", organizzato ad Asti

dall'Associazione “La Poe-

sia salva la Vita”. Alla Pic-

cione sono state consegnate

una pergamena ed una targa

dell'associazione, nonché la

medaglia della provincia di

Asti. “I segreti della casa di

via De Lorenzi” è un e-

book, acquistabile in nume-

rosi store online. Una copia

cartacea del libro è in vi-

sione alla Biblioteca comu-

nale “Struppa” di Marsala.

INIZIATIVE

A Francesca Piccione
un premio “Alfieri”

Il Cinema Golden di Marsala

propone una settimana con

due proiezioni. Alle ore 17 il

film per ragazzi “Pongo - Il

cane milionario” di Tom Fer-

nandez. Pongo è un cane che

è diventato ricchissimo e vive

in un grande palazzo circon-

dato da giochi. Al suo fianco

sta l'amico Alberto che intende

proteggerlo dall'industriale

Montalban che intende met-

terne l'immagine sotto con-

tratto producendo decine di

migliaia di peluche con il suo

aspetto, cuciti però tramite lo

sfruttamento di bambini del

“Terzo Mondo”. Montalban è

affiancato dall'avvocato Patri-

cia e da due guardaspalle. Alle

18.30, alle 20 ed alle 22 in-

vece, verrà proiettato il film

“Fratelli Unici” di Alessio

Maria Federici con Raoul

Bova, Luca Argentero, Caro-

lina Crescentini, Miriam

Leone, Sergio Assisi, Michela

Andreazzoli. Pietro e France-

sco sono fratelli di opposta na-

tura: uno è medico carrierista

che si è lasciato alle spalle

moglie e figlia; l'altro uno

stuntman squattrinato e sciu-

pafemmine. Quando Pietro, a

causa di un incidente perde la

memoria e regredisce al li-

vello di un bambino di quattro

anni, Francesco se ne prende

cura. Ne nasceranno delle vi-

cende inaspettate. Chi pre-

senta al botteghino una copia

di “Marsala C'è” con questo

articolo, avrà diritto ad uno

    

CINEMA GOLDEN

In sala il cane Pongo
e i “Fratelli unici”

A CURA DI DARIO PICCOLO

MARSALA CALCIO
Dopo il successo di mercoledì sera per 4-2 contro

il Mazara, che ha fatto seguito alle due rimonte

compiute in campionato con Kamarat e San Gio-

vanni Gemini, il presidente Luigi Vinci si è di-

chiarato soddisfatto della mentalità, vincente,

della propria squadra che, domani pomeriggio,

avrà un altro test probante. Infatti, arriverà a

Capo Boeo la matricola Mussomeli, rivelazione

finora di questo torneo, che forte dei 12 punti

conquistati cercherà di vendere cara la pelle con-

tro la corazzata di mister Angelo Sandri. Il tec-

nico azzurro, consapevole delle insidie che

riserva la gara, scioglierà gli ultimi dubbi sulla

formazione solo domani, poco prima del fischio

di inizio. Ricordiamo che a dirigere la sfida tra i

lilybetani ed i nisseni sarà il signor Alessandro

Cutrufo della sezione di Catania che sarà coadiu-

vato da Manfredi Scribani e Marco Campanella

entrambi di Agrigento. Come avvenuto già in oc-

casione delle precedenti partite del Marsala cal-

cio, ancora una volta, Radio Itaca, la radio dello

sport, scenderà in campo al fianco degli azzurri

e, dalle 15.25 in poi, sarà trasmessa la radiocro-

naca del match sui 98.4 ed in streaming sul sito

www.radioitaca.it. La web cronaca, invece, a

cura di Peppe Lo Grasso la potrete leggere su

www.marsalasport.it.

VOLLEY
Prosegue senza soste la marcia di avvicinamento

della Sigel Pallavolo Marsala al campionato di

serie "B1" che aprirà i battenti sabato prossimo

18 ottobre. La squadra di Ciccio Campisi, ieri po-

meriggio, ha affrontato nuovamente il Castelve-

trano, formazione che prenderà parte al prossimo

torneo di serie "B2"; un test amichevole che ha

dato buone indicazioni allo staff tecnico. Dopo

le prime uscite della scorsa settimana, sempre

con Castelvetrano e successivamente a Caltanis-

setta con la compagine di pari categoria del Tre-

mestieri, sono stati palesati miglioramenti da

parte della squadra che sta trovando il giusto

equilibrio in campo e, contestualmente, sta cre-

scendo l’intesa tra le ragazze e, soprattutto, tra la

giovanissima palleggiatrice e le centrali. Per la

prima volta in questa stagione, la formazione

cara al presidente Massimo Alloro è scesa in

campo tra le mura amiche del "Pala Bellina" con-

sentendo a tifosi, curiosi ed interessati di poter

assistere alla gara e di conoscere le nuove ra-

gazze arrivate a Capo Boeo. Questo pomeriggio,

molto probabilmente, si replicherà sempre tra le

mura amiche del “Pala Bellina” contro la forma-

zione maschile di “I divisione” del Santa Ninfa.

CALCIO a 5
Dopo il vittorioso debutto nel prestigioso torneo

di serie “C1” contro lo Juventus Club Scirea, il

Marsala Futsal , questo pomeriggio, sarà di scena

al “Pala Villasmundo” di Melilli (SR) per affron-

tare l´Assoporto, formazione augustana che nella

prima giornata ha espugnato per 2-0 il campo di

Gela. I ragazzi di mister Gesone, in settimana, si

sono allenati serenamente e con grande entusia-

smo presso la palestra dell´Istituto Agrario di

Marsala, location che ha permesso di prendere

confidenza con un fondocampo diverso dal sin-

tetico, in vista della trasferta in Sicilia orientale.

Ottime le impressioni del tecnico dopo la seduta

di allenamento di giovedì che potrà contare su

tutti gli effettivi, considerando che non ci sarà

nessuna defezione per motivi disciplinari in casa

azzurra.

FLASH DI SPORT

EVENTI

A Marsala la Giornata del Contemporaneo e
la festa “F@mu 2014” delle Famiglie al Museo
D

ue interessanti appuntamenti

artistico-culturali arricchiranno

il week end marsalese. Oggi,

l'Ente Mostra Pittura Città di Marsala,

con sede presso il Convento del Car-

mine, ospiterà la Decima Giornata del

Contemporaneo, la manifestazione or-

ganizzata ogni anno da AMACI, Asso-

ciazione dei Musei d’Arte

Contemporanea Italiani, per portare

l’arte del nostro tempo al grande pub-

blico. Per festeggiare un Anniversario

così importante, l'artista Adrian Paci è

stato chiamato a realizzare l'immagine

“Greeters” guida di questa edizione: due

ragazzi che salutano, in un gesto conge-

lato dal fermo-immagine che trasforma

la narrazione video in immagine fissa, a

testimoniare che l’arte trascende confini

e nazionalità e con il suo linguaggio può

contribuire al percorso di crescita e ma-

turazione di ogni società civile. E pro-

prio il tema del “viaggio” e del “di-

stacco” sono alla base di Greeters.

La Giornata si avvale

del sostegno della PaBAAC – Direzione

generale per il paesaggio, le belle arti,

l’architettura e l’arte contemporanee del

Ministero dei beni e delle attività cultu-

rali e del turismo e del patrocinio della

Rappresentanza in Italia della Commis-

sione europea, del Senato della Repub-

blica, della Camera dei Deputati, del

Ministero dei beni e delle attività cultu-

rali e del turismo, del Ministero degli

Affari Esteri, della Conferenza delle Re-

gioni e delle Province autonome, del-

l’UPI – Unione Province d’Italia,

dell’ANCI – Associazione Nazionale

Comuni Italiani e di ICOM Italia. L'in-

gresso (9.30-13, 18-20) alla Pinacoteca

è gratuito. Il Museo regionale Lilibeo

invece, ha aderito alla Giornata Nazio-

nale F@Mu2014/Il filo di Arianna, festa

delle "Famiglie al Museo”. Scopo della

Giornata che si terrà domani, è quello di

avviare un dialogo tra le famiglie e i

musei affinché questi diventino luoghi

“a misura di bambino” in cui svolgere

attività didattiche, percorsi di visita mi-

rati e laboratori creativi. L’iniziativa,

ideata da “Kids Art Tourism”, l’unico

sito web in Italia dedicato alla didattica

museale, è organizzata dall’Associa-

zione Culturale “Famiglie al Museo in

collaborazione con l’Accademia d’Arti

Discanto e ArtKids. Il tema scelto dal

Museo di Marsala con sede presso il Ba-

glio Anselmi di Capo Boeo è: “E’ arri-

vata una nave carica di ….”, dedicato al

Mare Mediterraneo, luogo di incontro e

scontro di popoli, dall’antichità ad oggi.

A partire dalle ore 16 in programma la

visita guidata e le attività di laboratorio

per i ragazzi tra i 6 e i 12 anni (per loro,

l'ingresso è gratuito). 

Oggi e domani restano aperti sia il Convento del Carmine che il Museo regionale Lilibeo

L
'artista marsalese Vito Linares racconterà la sua prossima per-

sonale e la sua monografia in un incontro che si terrà domani,

12 ottobre alle ore 18, presso lo Studio Otium in via XI Maggio,

43. Linares in particolare parlerà in anteprima della sua monografia

“Linares. 1974-2030” e della mostra “Per pochi indizi…giallo” che

verrà inaugurata il 16 ottobre alle ore 18 presso la chiesa di San Pie-

tro. Tra gli indizi che si celano nel giallo e le altre opere che sforano

il tempo fino all’anno 2030, Linares anticiperà il tema che adesso più

che mai lo appassiona, la forza della creatività: “Non può esserci fu-

turo senza il recupero della creatività, da essa nascono nuove idea;

solo nuovi modi di pensare e di sentire possono proiettarci verso la

crescita”. Gustando un buon vino, su questo e su altro ancora Vito

Linares si intratterrà con gli ospiti. L’ingresso è libero.

Domani all'Otium incontro con l'artista Vito Linares

FRANCESCA PICCIONE

CULIANI E RUBERTI

SCUOLA

Festeggiano 10 anni ex
alunni del Commerciale

H
anno conseguito il diploma presso l’istituto tecnico

commerciale “G. Garibaldi” di Marsala ed il 3 ottobre

scorso gli ex alunni della V Ap si sono dati appunta-

mento in un noto locale di Marsala per festeggiare le “nozze di

stagno” della maturità e ricordare gli anni spensierati della

scuola. Vecchi ricordi, risate, foto ricordi e una grande voglia di

tornare indietro nel tempo. “Mi è capitato tante volte di leggere

su questi fogli di ex-compagni che si sono riuniti per festeggiare

i 40 anni dal diploma o altro ed ecco che mi è subito venuto in

mente come sarebbe stato bello organizzare con i vecchi com-

pagni di classe una rimpatriata diversa dalle solite e quale oc-

casione migliore poi, visto che quest’anno sono esattamente 10

stagioni dal nostro diploma?”, ha detto uno degli “organizza-

tori”, Fabio Parisi. Il tutto è stato reso facile e veloce grazie a

Facebook , il quale ha permesso di radunare gli ex compagni.

Si è parlato dei vecchi tempi, degli obiettivi raggiunti, di chi è

già è mamma o di chi lo sta per diventare, momento di incontro

con chi non si vedeva dal giorno degli esami ma l’armonia di

quella sera ha azzerato tutto come se il tempo non fosse mai

passato. I partecipanti all’evento erano: Fabrizio Coppola, Maria

Cristina Giacalone, Daniela Frisco, Rosa Maria Parrinello, Va-

leria Licari, Daniela Di Girolamo, Enza Licari, Giuseppe Pace,

Antonino Davide Sorrentino, Giorgio Ferracane, Mirko Stella

e Sergio Scuderi. Per impegni improrogabili mancavano Vin-

cenzo Barracco, Angelica Ciaramida e Liliana Sciacca.

Si tratta della V Ap che si è ritrovata per l'occasione

LA 5 Ap

VITO LINARES
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N
elle carte topografiche il fiume
che attraversa il versante meri-
dionale del territorio di Marsala

viene chiamato Fiumara di Marsala o
Sossio, mentre per i nostri antichi era
semplicemente “a Ciumara”. L’identifica-
zione fatta agli inizi del XVII secolo dallo
studioso tedesco Philip Clüver del fiume
di Marsala con il Sossio, di cui è notizia
nella Geografia di Claudio Tolemeo (II se-
colo d.C.), è errata, giacché quel fiume,
secondo l’antico geografo, doveva tro-
varsi tra Mazara ed Eraclea. Il Fiume di
Marsala o Sossio, come ormai viene chia-
mato, ha le sue scaturigini nella vallata di
Carillumi, ma lungo il corso si ingrossa per
l’apporto di numerose sorgenti, tra cui la
più copiosa era quella di Favara, nome
che in arabo significa appunto sorgente.
Dopo un percorso tortuoso il fiume sfocia
a mare tra Casabianca e Berbaro. L’ultimo
tratto del fiume e la foce, oggi, si distin-
guono a fatica in mezzo alle case, ma poi-
ché i corsi d’acqua nel corso dei millenni
si scavano un alveo ben definito, nelle an-
nate ricche di piogge il Sossio si riprende
il suo spazio, inondando i terreni circo-
stanti e le case che improvvidamente
sono state costruite sul suo corso. La val-
lata del fiume vuoi per la posizione facil-
mente difendibile della parte alta, vuoi
per la fertilità del fondovalle, è stata an-
tropizzata sin dai tempi più remoti. Uno
stanziamento preistorico, riconoscibile
dai numerosissimi frammenti di selce,
una roccia utilizzata dagli uomini primitivi
per ricavarne lame taglienti, è individua-
bile sotto il baglio D’Anna. Sotto i resti
della cappella di San’Onofrio sono stati
trovati cocci di ceramica preistorica e un
bel vaso, che si trova nel Museo Pepoli di
Trapani, proviene da un punto impreci-

sato della contrada San Silvestro. La fre-
quentazione di tutta quell’area in epoca
romana è attestata dai resti archeologici
venuti alla luce in contrada Loconovo e a
Carillumi. Quest’ultimo toponimo, che
deriva dall’arabo Rahl Rumi, casale dei Bi-
zantini, conferma una continuità di vita
nella valle anche in epoca bizantina e
araba. Tommaso Fazello, storico siciliano
del XVI secolo, ci informa che ai suoi
tempi lungo il corso del fiume si vede-
vano ancora “acquedotti di pietra in gran
parte diroccati, che una volta trasporta-
vano le acque di questo fiume alla città
di Lilibeo”. Lo stesso Fazello scrive che
“sulle rive di questo fiume crescono fit-
tissimi alberi da frutto, non selvatici, di
ogni specie”. Nella vallata del fiume o sul
costone si trovano ancora i resti di alcune
torri cinquecentesche, quali la torre
Stella del 1561, la torre Badda, la torre
Puleo o la torre Favara. Nella parte alta
della valle, sotto il baglio D’Anna, co-
struito alla fine del XVIII secolo sul ci-
glione della vallata, si trovava un giardino
a terrazze irrigato per mezzo di una gal-
leria scavata nella roccia (qubba in arabo)
che raccoglieva le acque e le convogliava
in una vasca. In una grotta sotto il baglio

era stato impiantato anche un frantoio
per la molitura delle olive. La vallata del
Sossio è assai suggestiva per i panorami
che offre e per la vegetazione spontanea
che vi attecchisce. Lungo i fianchi della
valle si conserva ancora, seppure per
brevi tratti, l’originaria macchia mediter-
ranea, formata da alberi di grosso fusto,
come i carrubi, le querce, i lecci, gli oliva-
stri e i peri selvatici; nel rigoglioso sotto-
bosco spiccano i ciclamini e i pungitopo.
Nei tratti in cui il bosco è scomparso cre-
sce un gran numero di arbusti, come il
mirto, il lentisco, il corbezzolo, il timo, la
ginestra, la palma nana e l’acanto. Le nu-
merose grotte che si aprono nelle pareti
della vallata in un passato non tanto lon-
tano sono state abitate od utilizzate
come ambienti di lavoro. Intorno alla
metà del secolo scorso, la scoperta di al-
cuni resti umani in quelle grotte ha fatto
parlare di un cimitero della mafia, ma
pare che i resti ritrovati risalissero all’epi-
demia di colera dei primi dell’Ottocento,
o forse ad epoche più antiche. Riman-
gono tuttavia varie tracce di presenza
umana: cucine, dormitori, croci scolpite
nella roccia e ambienti di cui non è chiara
la funzione originaria.

MEMORABILIARUBRICHE

A ciumara

a cura di Giovanni Alagna

giovannialagna.13@alice.it

IL BAGLIO D’ANNA E IL GIARDINO SOTTOSTANTE

SCUOLA

Gemellaggio di pace tra il Liceo Classico
e l’istituto  “Sesto Properzio” di Assisi
I

l Liceo Classico di Marsala –

appartenente all'Istituto “Gio-

vanni XXIII – Cosentino” –

ha ospitato, dall'1° al 5 ottobre, la

classe III B del Liceo Properzio

(indirizzo Scienze Umane) di As-

sisi, nell'ambito del progetto “A

scuola di solidarietà - Rete scuole

della pace-Gemellaggio”. Il pro-

getto è stato coordinato dalla do-

cente Rossella Pipitone. “Gli

studenti di Assisi, accompagnati

dalle docenti Daniela Gorietti (re-

sponsabile del progetto) e Rossella

Aponte, dopo essere stati accolti

dalla dirigente Antonella Coppola

sono stati ospitati presso le fami-

glie degli alunni ed hanno parteci-

pato ad una serie di visite guidate

presso i siti archeologici di mag-

giore interesse di Marsala, dello

Stagnone e di Mazara del Vallo,

nonchè al convegno "Un nuovo

cammino di Pace e Fraternità...

verso la cittadella della pace" che

si è tenuto presso il Complesso

Monumentale di San Pietro dalla

Fondazione Francesco

d'Assisi con il patrocinio del Co-

mune lilybetano in collaborazione

con il Sacro Convento di Assisi.

Gli alunni hanno anche parteci-

pato ad una Celebrazione Eucari-

stica nella chiesa S. Francesco,

dove è giunta in città una reliquia

di San Francesco d'Assisi; poi

hanno partecipato ad una fiacco-

lata in onore della Pace univer-

sale. Il progetto di gemellaggio

con il Liceo Properzio, nato nel-

l'aprile 2006 e da allora sempre

inserito nel P.O.F. dei rispettivi

licei, ha contribuito a sensibiliz-

zare gli alunni verso le problema-

tiche della povertà, della

solidarietà, dei diritti umani attra-

verso uno scambio di esperienze,

di materiale didattico e la parteci-

pazione ai convegni nazionali or-

ganizzati ogni anno dal

Coordinamento Nazionale Enti

Locali per la Pace e i Diritti

Umani di Perugia. La classe V B

del Liceo Classico in particolare,

accompagnata dalle docenti Ros-

sella Pipitone e Rossella Parri-

nello, ha partecipato, insieme alla

classe III A del Liceo Properzio,

anche al Meeting nazionale delle

scuole per la pace, la fraternità e

il dialogo che si è svolto ad Assisi

il 14 e 15 aprile, aderendo al Pro-

gramma nazionale di Educazione

alla Cittadinanza democratica.

“Sui passi di Francesco", predi-

sposto d'intesa tra la Direzione

Generale per lo Studente, l'Inte-

grazione, la Partecipazione e la

Comunicazione del MIUR ed il

Coordinamento Nazionale degli

Enti Locali per la Pace e i Diritti

Umani di concerto con la Rivista

"San Francesco Patrono d'Italia".

Il Meeting è stato il punto d'inter-

sezione di tanti percorsi: quello

iniziato da 151 scuole e 64 Enti

Locali all'inizio dell'anno scola-

stico intitolato "Pace, fraternità e

dialogo. Sui passi di Francesco",

quello del programma "La mia

scuola per la pace" che dal 1995

promuove l'inserimento perma-

nente dell'educazione alla pace e

ai diritti umani nella scuola ita-

liana, quello della Marcia per la

pace Perugia-Assisi. L'evento ha

portato alla luce l'impegno della

scuola italiana e di tanti enti locali

ed educatori per la diffusione

della cultura della pace e dei diritti

umani, della giustizia e della soli-

darietà, della nonviolenza e della

cittadinanza democratica.

Il progetto “A scuola di solidarietà” nel ricordo di San Francesco
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